
４月27日、山形市霞城公園ソフトボール場にて、2017山形県中央メーデーが開催され、1,800人の組合
員や市民らが集まりました。心配されていた天気も晴天となり、山形市第二公園からのデモ行進を終えて、
大会会場にぞくぞくと参加者が集まりました。
実行委員長の岡田連合山形会長は、「春闘を闘っている中小労組に対し、昨年を上回る賃上げになるよ
う引き続き支援し、格差是正や全体の底上げをめざそう。」と春闘の取り組みについて訴えました。また、
昨年の安保法案に続き、共謀罪についても強行採決をしようとしている安倍政権を批判し、暴走政治に歯
止めをかけるため解散総選挙に勝利する闘いをしようと訴え、１区荒井寛さん、２区近藤洋介衆議院議員、
３区阿部寿一さんを連合山形が推薦決定したことを発表しました。
若松正俊山形県副知事、齋藤順治山形市副市長、近藤洋介民進党山形県連会長、高橋啓介社民党山形県
連合幹事長、舟山康江参議院議員の挨拶に続き、次期衆院選候補予定者の荒井寛さんも連帯のアピールを
し、衆院選に向けた決意表明をしました。
好天に恵まれ、多くの家族連れも参加し、動物とのふれあいコーナーや恐竜との撮影会に子ども達でに
ぎわっていました。

2017山形県中央メーデー 1,800人が集う！
長時間労働の撲滅　ディーセント・ワークの実現

今こそ　底上げ、底支え、格差是正の実現を！

連合山形「第36回地方委員会」
とき：2017年６月７日（水）14：30～17：00　ところ：大手門パルズ
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４月17日、連合山形と（一社）山形県経済社会研究所共催による「2017連合山形地域フォーラム」が
開催され、山形航空電子㈱菊地総務部長による基調講演、山形県Uターン情報センター佐川コーディネー
ターによる取り組み報告の後、行政、経済界、労働界、大学生の方々によるパネルディスカッションが行
われました。
パネラーは、大森康広山形県商工労働部長、高橋紀美子（株）秀電社社長、東北芸工大の学生である名
和隆介さん、岡田新一連合山形会長、山形県経済社会研究所所長の立松潔山形大学名誉教授。コーディ
ネーターとして山形県経済社会研究所顧問の高木郁朗
日本女子大名誉教授が進行され、地域活性に向けた意
見交換がなされました。
地域に定着する環境をつくり人財を大切にすること
がカギであり、多くの人財を山形に集めるために、行
政だけでなく労使が協同しながら活動しなければなら
ないと、意見集約されました。さまざまな立場の人た
ちが、共にこの地域の活性化に向けて手を携えていか
なければならないと、改めて考えさせられたフォーラ
ムでした。

「2017連合山形地域フォーラム」を開催

４月24日、連合山形は、山形労働局に労働行政に関する要請行動を行い、長時間労働の撲滅とワー
ク・ライフ・バランスの実現に向けてや雇用の維持安定について、労働法制の遵守・公正労働の確保
について―など７項目からなる要請書を岡田会長から庭山山形労働局長に手交しました。要請書手交
後に、要請内容に関して山形労働局の各担当者からの回答に対して意見交換を交わしました。
この要請行動は、労働組合が求めている労働条件の向上には、賃金の引き上げはもとより、格差是
正、法令遵守、非正規労働者の待遇改善など、労働行政が深く関与していることから、春闘時期に、
山形労働局の指導強化等を求め行っています。
出席者は、連合山形から、岡田新一会長、伊藤幹夫副会長、設樂正事務局長、小川修平副事務局長、
柏木実組織広報部長。山形労働局から、庭山労働局長、佐々木総務部長、磯雇用環境部長、馬場職業
安定部長、鈴木労働基準部長。

山形労働局に労働行政に関する要請行動

～地域活性のため、何をなすべきか～
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４月21日18時より、山形市第二公園にて「2017春闘勝利！中小労組支援県都集会」が開催され、多くの

組合員が集まり、まだ妥結していない中小労組に激励と連帯のアピールをし、市内をデモ行進しました。

集会では、連合山形岡田会長のあいさつに続き、コマツ山形労組の今田書記長と県教組の阿部書記長が

決意表明し、連合山形中小労働運動委員会の金子委員長と連合山形地協の五十嵐議長のガンバローコール

で気勢をあげました。集会には、次期衆院選候補予定者の荒井寛さんも駆けつけ、連帯のアピールをしま

した。

「2017春闘勝利！中小労組支援県都集会」を開催
―元気を出そう！中小労組！―

連合山形は「５」の付く日を中心に街宣行動を行っていますが、５月15日は山形市アズ七日町前に
て「春闘および最賃引き上げの街宣行動」を行い、長時間労働の撲滅や労働条件の向上、最低賃金の
引き上げに向けた世論喚起などについて訴えました。この日の弁士は、岡田新一連合山形会長をはじ
めに角谷俊一連合山形最低賃金対策委員長、設樂正連合山形事務局長、遠藤吉久市議会議員、小野仁
市議会議員がマイクをにぎりました。
「ストップ！長時間労働アンケート」にも多くの市民の皆さんが足を止め、「有給休暇なかなか取
れないよね」などと言いながら答えてくれていました。

春闘および最賃引き上げの街頭宣伝行動
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３月28日、今年度第１回となる連合山形「2017組織拡大委員
会」が大手門パルズで開催され、2017年度の組織状況や具体的
取り組みについて協議しました。
連合本部より、宇田川浩一組織拡大・組織対策局長と二宮誠
中央アドバイザーが参加され、宇田川局長からは「連合の組織
強化・組織拡大の取り組み」について説明、二宮アドバイザー
からは「組織拡大・初級編」としての講演をしていただきました。
二宮アドバイザーは、「労働組合とは何か。労働組合は社会
正義を旗印にしているが、あなたは自信を持って社会正義の運
動をしていると言えるか？」と切り出し、「本来あるべき姿、原点に還り、組織
拡大をしていかなければならない。」と強調しました。
連合は、1000万連合をめざして組織拡大に取り組んでいます。連合山形は、
「第６次組織拡大３か年計画」の数値目標達成に向け、連合―連合山形（地域協
議会）－構成組織の三位一体で、組織拡大に取り組んでいきます。多くの仲間を
増やし、職場の環境改善、労働条件の向上、安心して働ける社会の実現に向かっ
て、みなさん頑張りましょう！

2017第１回組織拡大委員会を開催
―最大の課題は、組織拡大にあり！―

５月10日、山形市大手門パルズにおいて、「働き方改革実現会議」の学習会が開催され、連合本部の黒
田正和総合労働局労働法制対策局長より講演していただきました。「『働き方改革実行計画』と今後の動向
について」と題して、現在、政府が進めている「働き方実現会議」の審議状況の説明とそれに対する連合
の考え方について講演されました。
非正規雇用労働者の処遇改善や長時間労働の是正な
ど、これまで連合が求めてきた政策について、社会的コ
ンセンサスが形成され、実行計画として結実したことの
意義は大きいとしても、具体的にはさまざまな課題があ
ります。今後の取り組みを強化し、長時間労働の是正な
ど真に安心して働ける環境づくりをしていきましょう。

「働き方改革実現会議」の学習会を開催

宇田川連合組織拡大・組織対策局長

二宮連合中央
アドバイザー

訃 報 元連合山形会長　齊　藤　昌　助 さん
４月25日、元連合山形会長の齊藤昌助さんがご逝去されました。（78歳）
齊藤さんは、尾花沢市職労執行委員長、自治労山形県本部執行委員長を経て、
1993年12月～1998年６月まで連合山形会長。
ご冥福をお祈り申し上げます。
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